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4000萬國人無乾淨飲用水供應
本報訊：環境部週二表示，約有4000萬

菲人無法獲得乾淨和飲用水供應，政府計劃

採購幾台模塊化海水淡化機，以解決這一問

題。

環境部副部長卡洛斯·沓密說，在全國

7600多個島嶼中，有5500個是無法獲得淡水

的小島。

他在馬拉干鄢的一個新聞發佈會上說：

「4000萬人口包括島上的和高地上的。」

他說：「雖然我們在大城市有大型項

目，但我們必須把重點放在4000萬未得到服

務的人口身上。」

環境部長說，政府目前正在考慮為大約

60個村莊採購模塊化海水淡化廠。

每套的價格在500萬至800萬披索之間，

可為大約500個家庭提供服務。

他說：「海水淡化系統的主要組成部分

是膜濾網……，這種技術比較昂貴，因為這

些薄膜很費電。」

他說：「這項技術已經發展得很先進，

這種模塊很小，它們可以由太陽能電池板供

電。」

沓密說，20個島嶼的村莊已經在使用模

塊化的海水淡化設備，而一個大型海水淡化

廠將很快在宿務開業。

他說：「四家公司有技術能力來實施這

類項目。所以只要有經費，在4個星期的時間

裡，我們就可以進行安裝。」

沓密說，菲律濱政府正在尋找來自以

色列、荷蘭和新加坡的供應商，並指出政府

正計劃利用國家資金和軟貸款來採購這些機

器。

為了紀念5月7日衛生工作者日，來自大岷區各醫院的衛生工作者聚集並遊行到孟婁拉
橋，要求公共和私營衛生工作者的起薪為3.3萬披索，以及發放福利，提供工作保障，並大規
模僱用長期衛生工作者，以彌補公立醫院嚴重的人手不足。

外交部：
無任何閣員批准「新模式」

本報訊：外交部週二表示，沒有內閣官

員批准中國所說的西菲律濱海仁愛礁提案。

外交部強調，只有小馬科斯總統才能

授權菲律濱就西菲律濱海和南海問題達成協

議。

外交部表示：「在這方面，外交部可以

證實，小馬科斯政府沒有任何內閣級官員同

意中方有關仁愛礁的任何提議。」

它補充說：「就菲律濱政府而言，不存

在中國大使館所說的這樣的文件、記錄或協

議。」

外交部早些時候發表了一份聲明，稱

不知道中國大使館所提到的處理領土爭端的

「新模式」安排。

國防部長趙多洛和國家安全顧問亞紐也

否認了北京方面的說法，即菲武裝部隊西部

司令部已經同意採用「新模式」來解決仁愛

礁的緊張局勢。西部司令部負責監督西菲律

濱海。

菲國警否認
人員加入倒馬陰謀

菲新社馬尼拉5月7日電：菲國警週二否

認了警隊中有任何人正在醞釀的針對總統小

馬科斯的顛覆陰謀。

此前，前參議員特里連尼斯聲稱高級警

官正在招募人員加入陰謀。

菲國警發言人法哈多在計順市克楠美軍

營召開的記者會上表示：「首先，我們不知

道前參議員特里連尼斯的言論的根據，但是

就菲國警而言，我們早些時候就這個問題與

菲國警總監馬比爾商討，甚至我們菲國警的

情報部門，我們也沒有監察到任何參與所謂

的顛覆陰謀的警察，我們也沒有監察到任何

顛覆陰謀。」

法哈多說，這種計劃，無論多麼小，都

逃不過他們情報部門的驗證。

她補充說：「我們呼籲前參議員特里連

尼斯，請您不要將這些問題牽涉到菲國警，

因為我們專注於履行我們的職責。」

法哈多說，馬比爾在探訪各個警察總部

期間，一直提醒警察保持政治中立，並指出

他們沒有理由參與任何顛覆陰謀。

她還說，馬比爾的走訪並不是一種檢視

警隊忠誠度的姿態。

法哈多說：「他到訪未獅耶和棉蘭佬島

的警署，以及國都區警署是新上任的菲國警

總監的常規做法。他的走訪是讓警員能夠親

自聽見他想要實施的政策。」

逾半國人認為
繁文縟節嚇退外資

本報訊：一項調查顯示，超過一半的菲

律濱人認為，複雜的商業法規和限制性的外

資所有權規定是外商在菲律濱投資的重大障

礙。

今年3月，眾議院在第三次也是最後一次

審議中通過了修改憲法中的經濟條款，旨在

取消公用事業、教育和廣告方面的限制性規

定，以吸引更多的外國投資。

亞洲脈搏於2024年3月6日至10日進行的

一項民意調查發現，56%的菲律濱人認為繁

文縟節和政府政策法規變化等複雜的規章制

度是阻礙外國投資菲律濱的最重要因素，而

55%的人認為對外資所有權的限制性規定是

阻礙外國投資菲律濱的最重要因素。

近一半（46%）的人認為政府部門的

貪腐是外國投資的主要障礙。緊隨其後的

是交通基礎設施不足（40%）和電力成本高

（37%）。

電信基礎設施不足（32%）和投資者激

勵不足（21%）也被視為重大障礙。

亞洲脈搏的民調也顯示，64%的菲律濱

人認為，取消對外國投資者的限制將創造更

多高薪、福利更好的高品質就業機會。

55%的人表示，放寬對外資的監管將為

持份者提供更好的服務，而55%的人表示，

這將導致外國資本主導本地投資者和企業。

另一方面，54%的人表示，向外國企業

開放經濟將降低商品和服務的價格，43%的

人表示，這將危及國家安全。

在3月27日，亞洲脈搏發布的一項民調結

果顯示，88%的菲律濱人反對修改1987年憲

法。

調查也發現，菲律濱普遍強烈反對外資

的企業擁有權。例如，86%的人不贊成外國

人開採菲國的自然資源，81%的人反對外國

人擁有住宅和工業用地。

一些組織警告說，修改憲法以放鬆對外

國投資的限制可能會加劇環境惡化的風險，

並對當地社區，尤其是原住民構成更大的威

脅。憲法將外國公民和外國公司在企業中的

股份限制在40%。

參議員石頭：
不會邀小馬出席聽證會

本報訊：參議員羅納德·「石頭」·黎拉羅

沙不打算邀請小馬科斯總統和前總統杜特地

參加參議院正在進行的調查。該調查據稱是

菲緝毒署洩露機密文件，將現任總統小馬科

斯與毒品聯繫在一起。

黎拉羅沙在所謂的「菲緝毒署洩密事

件」的第二次聽證會上說了這句話，當時菲

緝毒署前情報官員喬納森·莫拉禮斯說他簽署

了機密文件，並挑戰他邀請前總統杜特地支

持對小馬科斯吸毒指控的真實性。

黎拉羅沙說：「抱歉，聽了你的暗示，

我很想邀請前總統杜特地，但我不希望聽證

會被政治化。如果不同競爭對手進入這場聽

證會，我們可能會在這方面失去客觀性。」

他說：「如果你不希望我們的聽證會摻

雜任何政治色彩，請你不要將前總統杜特地

拖下水。」

他還說：「我本人，作為主席，我被認

為是杜特地總統的人，但我的上帝，誠實地

說，我試圖在這裡保持客觀。求你了，求你

了，不要將前總統杜特地拖下水，如果你不

想聽證會摻雜政治色彩的話。」

雖然他很想邀請前總統，但黎拉羅沙表

示，他不希望這次聽證會被公眾視為有政治

動機。他說，這次聽證會的目的是防止將來

洩露機密信息。

他說：「說實話，我是為了公平、正義

和真相，以及所有的一切，我很高興，很高

興能在這個問題上取得成功。」

今年1月，杜特地在納卯市的一次祈禱集

會上稱小馬科斯為「癮君子」。

杜特地聲稱馬科斯在緝毒署的監視名單

上，但該機構一再否認這一說法。

早些時候，馬科斯對這一指控一笑了

之，稱這一定是芬太尼的作用，杜特地承認

在擔任總統期間服用過芬太尼。

當被問及參議院正在進行的有關他與毒

品有關的洩密文件的調查時，他還笑著走開

了。

眾議員指中國
攻擊菲政府網站

本報訊：眾議員志諾．棉訖．阿馬紐

（Cheeno Miguel Almario）昨日證實，中國是

最近網絡攻擊本地政府網站的來源國之一。

阿馬紐在新聞發布會上說：「有些攻擊

來自中國，這是事實，但我們也不能忽視，

還有一些攻擊來自其他地區，實際上是世界

各地。」

眾議院資訊與通訊技術委員會副主席阿

馬紐表示，由於調查仍在進行中，很難確認

網絡攻擊是否與西菲律濱海問題有關。

雖然他承認，出於國家安全考慮，他無

法就此事提供更詳細的解釋，但他指出，這

些攻擊既有來自國內的，也有來自國際的。

他暗示：「那些你最意想不到的人，

或者說最不起眼的人，往往成為主要的嫌疑

人。」

阿馬紐說，有時這些攻擊者只是為了錢

而隨機攻擊，而還有一些人只是想表明某個

特定的網絡安全基礎設施存在漏洞。

據他說，菲國警已經向立法者保證，它

已經成功地挫敗了大量的網絡攻擊企圖。

他表示，最近的美杜莎勒索軟體攻擊和

菲健康保險受到攻擊只是「眾多攻擊中的少

數幾次」。

阿馬紐說：「在數千次試圖入侵我們

的數位基礎設施的嘗試中，正如資訊通訊技

術部所報告的那樣，其中很多都被阻止了。

那些成功真正騙過了我們的網絡安全措施是

極少數的。」根據電子化政府學院基金會在

2023年發布的報告，菲律濱在164個國家中的

網絡威脅防範排名第45位。

參議員黎拉羅沙自認「反華」
本報訊：參議員黎拉羅沙表示，他是前

總統杜特地的堅定支持者，但就中國船隻在

西菲律濱海欺負菲律濱船隻的事件而言，他

是「反華」的。

當黎拉羅沙發表上述言論時，參議員洪

智維洛斯發表了一篇特權演講，重申有必要

調查中國駐馬尼拉大使館的說法，即杜特地

政府與中國達成了一項「君子協議」，即不

修復馬德雷山號或在仁愛礁建造建築物。

洪智維洛斯週一表示：「前總統能放棄

我們在這些領域內加強設施的權利嗎？這些

都是立法機構需要理解和解決的問題。」

黎拉羅沙在聲明中說：「聲明一下，我

支持杜特地，但就中國在西菲律濱海的霸凌

而言，我是反華的。我是前總統杜特地的好

朋友。事實上，沒有他的幫助，我無法成為

參議員。我對他心存感激。但關於中國在西

菲律濱海的霸凌行為，我是從心靈到靈魂都

是反華的。」

參議長祖比里勸參議員
勿讓聽證會變政治馬戲
本報訊：參議長祖比里週二告誡參議院

同僚，不要把調查變成一場政治馬戲或政治

迫害。

他指出，這是在參議院公共秩序委員會

聽證會上提出的「非常嚴重的指控」。

由前警察局長、現任參議員羅納德·「石

頭」·黎拉羅沙領導的委員會正在調查一份據

稱存在12年之久的菲緝毒署行動文件，據稱

將小馬科斯總統和天后級女星瑪麗雪·蘇連諾

與毒品聯繫起來。

祖比里在媒體面前宣讀的一份事先準

備好的聲明中說：「雖然有人提出了某些指

控，但還沒有書面證據。」

他說：「沒有照片，沒有確鑿的證詞。

換句話說，這完全是基於一個人的證詞，基

於似乎是道聽途說的證據。」

這位參議院議長還想知道，為什麼總統

的藥檢在聽證會上被提起，「儘管它似乎與

固有性調查的主題無關或不重要」。

祖比里強調：「我們尊重委員會行使監

督職能、協助立法的權利。然而，我們只是

想提醒我們的同事要非常小心，不要利用聽

證會來幫助政治迫害。」

他澄清說，他的警告是針對參議院的所

有委員會，而不僅僅是針對公共秩序小組。

他還說：「我知道會對君子協定進行聽

證會。我對參議員們的忠告也是如此，讓我

們盡量避免把這些聽證會變成政治馬戲或政

治迫害。」

參議院外交事務委員會將調查中國和當

時的總統杜特地就西菲律濱問題達成的君子

協議

與此同時，參議員弗朗西斯·伊斯古地洛

（Francis " Chiz " Escudero）提出，如果黎拉

羅沙的調查小組仔細研究所謂的菲緝毒署洩

露文件的內容，可能需要進行單獨的調查。

伊斯古地洛指出，最初，該委員會應該

調查最近在描東岸的毒品走私和菲緝毒署洩

密事件。

伊斯古地洛在聽證會上說：「目前的問

題是關於描東岸和菲緝毒署洩密事件，而不

是洩密事件本身的內容。」

他補充說：「我們可以觸及這個問題，

但也許這已經是一場專門針對這個問題的聽

證會的主題。」

與此同時，伊斯古地洛說，如果黎拉羅

沙本人認為洩露的文件確實是真實的，調查

應該集中在洩露文件的來源上。

他還提醒委員會，證人或資源人員在聽

證會上的宣誓證詞只應限於個人所知。

否則，他說，如果證人提到的所有人的

名字都被傳喚到聽證會上，調查可能會持續

到今年年底。

參議員格麗絲·傅同樣告誡委員會，此前

她的辦公室被警告要注意前緝毒署調查員喬

納森·莫拉禮斯的人品，據說莫拉禮斯簽署了

該份洩露的文件。她提到了據稱針對莫拉禮

斯提起的一些案件。

國安會不調查杜特地「君子協議」
本報訊：國家安全委員會週二表示，它

無法對涉及前總統杜特地政府和中國政府的

所謂「君子協議」展開自己的調查。該協議

涉及向西菲律濱海的仁愛礁進行補給任務。

國家安全委員會助理總幹事喬納森·馬萊

亞說，因為這個問題涉及上屆政府，他和國

家安全顧問亞紐都是去年才被任命為國家安

全委員會成員。

馬萊亞在接受採訪時說：「我們國家安

全委員會很難對此進行調查，因為這涉及到

前屆政府。亞紐在去年才獲任命為國家安全

顧問時，我們才被任命到這裡。所以，我們

調查不了此事。」

亞紐在杜特地執政期間擔任內政部長。

在此之前，他於2016年12月至2017年10月擔任

武裝部隊參謀長。

同時，馬萊亞在上屆政府期間被任命為

內政部副部長。

馬萊亞說，國會議員可能會對所謂的協

議進行自己的調查。

他說：「作為一個平等的政府部門，國

會有權對此進行調查。」

前總統發言人羅計披露了這個「君子協

議」，據說杜特地與北京達成了一項協議，

菲律濱應該只向在仁愛礁的馬德雷山號上菲

律濱軍隊提供食物和水。

在同一次採訪中，馬萊亞說，政府機

構應該支持國會提出在仁愛礁建造燈塔的建

議，此前一項關在那裡建造燈塔的法案已提

交給眾議院。

根據眾議院第19226號法案，這座燈塔將

監控和保護仁愛礁及鄰近水域的菲律濱主權

和資源，同時也將作為通過該區域的船隻的

輔助設施，以防止海上事故的發生。

馬萊亞表示，根據2024年《一般撥款

法》，有一筆撥款用於開發位於菲律濱專屬

經濟區內的仁愛礁。

他說：「那是一項法律。國會希望我們

在仁愛礁上興建一座結構，而不僅僅是馬德

雷山號。」

菲海軍：仁愛礁新模式「鬼話連篇」
本報訊：菲海軍將中國所謂的「新模

式」協議視為「鬼話連篇」，不應對此予以

回應，並強調相關說法都是捏造的，目的是

在菲律濱人民之間製造隔閡。

菲海軍的西菲律濱海事務發言人特里尼

達準將表示，除了在菲律濱人之間製造隔閡

的明確目的外，這一主張的意圖是掩蓋中國

對整個南中國海的意圖。

特里尼達說：「我稱它們為鬼話連篇，

早已死去但又從墳墓中復活。最好的辦法是

把這些故事放回它們本應屬於的地方——墳

墓裡，永遠不要再聽到。」

他指的是有關中國透過其駐馬尼拉大使

館與菲律濱軍方西部司令部就在仁愛礁開展

活動達成的所謂協議。

國防部長趙多洛禁止國防部與中國駐馬

尼拉大使館進行任何接觸，因為他形容這是

一種詭計，旨在操縱關於西菲律濱海問題的

討論。

另一方面，國家安全顧問亞紐表示，

「新模式」的說法是捏造的，旨在掩蓋中國

在中業島附近的填海活動。


